
 

１年生の様子                   

1 年生は、4 月に入学してもうすぐ１年が経ちます。朝のしたく、給食の準備、そうじの進め方、授業のルー

ルなどたくさんのことを学んできました。初めてのことに毎回目をキラキラ輝かせながら一生懸命取り組んでい

ます。３学期になってからは、６年生を送る会に向けて練習を頑張りました。６年生が１年生だった時に踊った

「学園天国」を元気いっぱい踊ることができました。今は、入学式の歓迎の出し物の練習を頑張っています。も

うすぐ２年生になるという意識をもちながら、一日一日を大切に、立派な新２年生を目指していきます。  

                             １年担任 伊東 恵美・渡邉 璃子 

２年生の様子 

 ２年生は、大学通りに咲いている桜について、１年生の時から２年間学習してきまし

た。先日、桜守の大谷和彦さんと最後の活動があり、桜の木の健康診断を行いました。

幹回りの測定やトンカチで幹を叩いて、元気な桜の木なのかを音を聞いて確認しました。 

１０月に蒔いた菜の花の種は、桜の木の根元で、今とてもきれいな黄色い花を 

咲かせています。その様子を見た子供たちは、成長している菜の花の様子に喜びの声を

あげていました。 

 今は、春に昭和記念公園で行われる「桜コンシェルジェ展」に向けて、１年生と共同制作の準備をして

います。楽しみにしていてください。           

 ２年担任 利根川 梨紗・田中 未菜  

      

学校行事について 

 

＜３月＞ 

 １日（金）卒業を祝う会 

 ４日（月）１・２年午前授業 

 ５日（火）避難訓練(児童に予告なし) 

１・２年参観保護者会 

７日（木）３・４年参観保護者会 

６年社会科見学(国会・江戸東京博物館) 

８日（金）５年参観保護者会 ことば指導終 

１１日（月）安全指導 

１２日（火）１～５年時数調整(５時間授業のため)始 

６年は６時間授業 

１４日（木）PTA 運営委員会 

１５日（金）６年時数調整(５時間授業のため)始 

      はばたき指導終 

１９日（火）給食終 

２０日（水）全学年午前授業(土曜時程) 

２１日（木）㊗春分の日 

２２日（金）修了式 １～４年は２校時で下校  

５・６年は引き続き卒業式予行 

２５日（月）卒業式 ５・６年出席 

２６日（火）春季休業始 

＜３１年度４月当初の行事予定＞ 

 ５日（金）春季休業日終 新６年登校（9:00） 

入学式前日準備 

 ８日（月）始業式（8:25） 入学式（10:30） 

新３・４・５年は１校時で下校  

新２・６年は引き続き入学式に参加 

１０日（水）２～６年給食始 全学年発育測定 

１２日（金）５・６年保護者会 

１５日（月）３・４年保護者会 

１８日（木）６年全国学力学習状況調査 

      １・２年保護者会 

１９日（金）離任式 

２２日（月）地域訪問始(4/22～25) 

２３日（火）１年生を迎える会 

２５日（木）１年給食始 

 

＜３１年度の主な行事予定＞ 

５月２５日(土) 運動会 ２７日(月) 振替休業日 

６月１２日(水)～１４日(金) ６年日光移動教室 

８月２１日(水)～２２日(木) ５年野外体験教室 

８月２６日(月) ２学期始業式 

１１月１５日(金)～１６日(土) 学芸会 

１８日(月) 振替休業日 
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言い古されていることではありますが、正に１月は「いって」しまい、２月は「逃げて」、 

 あっという間に弥生３月を迎えました。子供たちが登校するのはもう１５日足らずです。 

  そして、いよいよ６年生は巣立ちの時を迎えます。新しい扉を開こうとする子供たちへ、 

心からのエールを教職員一同で送り、門出へのはなむけとしたいと思っております。 

  さて、先日いただいたアンケートの集計が整いましたので、ここにご報告いたします。 

 教育活動については全ての項目で、ほぼ９０％の肯定的な評価（とてもそう思う、そう思う）をいただくこと

ができ、大変うれしく思っております。学習環境の整備につきましては、清掃指導の徹底や教員の意識向上を図

り、改善に努めます。家庭学習の習慣については、今後ともご家庭と連携して、宿題の内容の工夫なども行いな

がら身に付けさせていきたいと思います。 
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教育に関するアンケート
とてもそう思う そう思う あまりそう思わない そう思わない

子供たち一人一人の良さを認め、大切にする指導を行っている

名前を呼ばれた際の返事、話の聞き方、話し方など、授業規律を整えるための指導を適切に行っている。

教材・教具を工夫し、分かりやすい指導を行っている。

子供たちの体力向上や健康な心と体をつくるための指導を行っている。

日々の授業や道徳授業地区公開講座などを通して、子供たちの道徳性を高める指導をしている。

生活科や総合的な学習の時間、学級活動、安全指導などを通して、学校は、保護者や地域の方々と連携して指導にあたっている。

学校公開・授業参観・おたより・ホームページ・行事などを通して学校の様子がよく分かる。

保護者からの問い合わせ等に対して、教職員は誠実に対応している。

避難訓練、地区班下校、メール配信による不審者情報提供など、学校は児童の安全の確保について努力している様子

校内は清掃が行き届き、各教室等は学習環境が整備されている。

我が子は、家庭学習の習慣が身に付いている。（学年×１０分＋１０分が目標）

観点

 今年１年のご協力に心から感謝いたします 

               校長  大山  紀子  

                           



本校の教育活動に関するアンケート回答 

アンケート自由意見記述件数（１年６件 ２年９件 ３年４件 ４年８件 ５年５件 ６年５件 合計３７件） 

保護者の皆様から率直なご要望・ご意見や温かい励ましの言葉をいただき、本当にありがとうございました。

「子供がなんでも意欲的に楽しく取り組めていることに感謝」「教員とスマイリースタッフが連携して指導して

くださっているので心強い」などのお褒めの言葉を多数いただき、大変励みになりました。以下に、お寄せいた

だいたご質問や・意見に対する回答をさせていただきます。なおご質問・ご意見は趣旨を変えずに短くさせてい

ただいておりますことをご了承ください。 

【ご意見】①インフルエンザ対策をもっとしてほしい。（加湿器導入など）（３件） 

【回答】  日々の学級指導や保健だより、保健委員会活動で「うがい・手洗い・換気」などを指導しておりま

すが、更に保健指導や表示の工夫をしてまいります。なお、教室用の加湿器を一斉に使うと、使用電

力が大きくなること、加湿器の衛生管理が難しいことを考えると現在、全教室での使用は難しい状況

です。 

 

【ご意見】②教育・指導に関して教師によってばらつきがあると感じる。 

【回答】  全教員が校内や校外のさまざまな教員研修に参加して研鑽を積んでおります。校内では管理職を始 

め、主幹・主任教諭を中心とした教科や生活指導等、多岐な内容の研修を組織的に行っております。 

来年度の校内研究では引き続き算数をとりあげて指導方法の研究をしていきます。今後も全教員の 

指導力向上のために全力を挙げて取り組んでまいります。 

 

【ご意見】③子供が授業などで分からないことがあっても先生が忙しく、「きけない」と言っていた。分からな

いままでいるのが心配。 

【回答】  質問にじっくり向き合える心の余裕をもち、一人一人のお子さんに対応するよう改めて指導し、

日々の教材研究や授業準備を充実させ、分かりやすい授業を目指します。また、教員の働き方改革

を推進し、校務改善に努めることで、教員の時間的な余裕を生み出すように努力します。 

 

【ご意見】⑤砂ぼこりが気になる。教室の前の廊下に上履き入れや手提げ袋が落ちたままなのも不衛生で直し

ている。 

【回答】  校庭に状況をみてスプリンクラーで水撒きをしており、砂が舞い上がるのを防いだり、校舎内廊

下等の清掃を用務嘱託員が毎日行ったりしております。教室前の上履き入れや手提げ袋をかけてい

ただき、ありがとうございます。教室内外の整美を工夫し、児童への指導や清掃活動を強化し、校

舎内美化に努めてまいります。 

 

【ご意見】⑥整理されていない教室があり危険を感じた。整理整頓は心を整え、学習意欲向上にもつながる。

(２件) 

【回答】  ご心配をおかけし申し訳ありません。早急に整備を計画・実施し、安全に授業ができるように配

慮します。 

 

【ご意見】⑦校舎が老朽化しているので修繕が必要（予算が厳しく難しいとは思いますが）。 

【回答】  市は校舎内 LED 照明設置や天井工事、トイレの洋式便器工事等を計画的に行っておりますが、七

小の大規模修繕はかなり先になるようです。 

 

【ご意見】⑧子供たちより、学校が最近暗い感じがすると聞いている。学校で先生方とすれ違っても挨拶もな

く何か活気がない。元気に溢れ個々を尊重し大切にする七小の良さと自然を大切にする活動は変

わらず続いてほしい。 

【回答】  「すすんであいさつをしよう」という年間目標の下、学級指導を始め代表委員会と４年以上の有

志児童のあいさつ運動を年に３回行っております。見守り会の方々からは最近挨拶ができるように

なってきたとのお話もいただいておりますが、どの場面においても元気に挨拶ができるように学校

全体で指導していきます。教員の挨拶についてご指摘いただき、大変申し訳ありませんでした。児

童の模範となるように教職員一同、気を付けてまいります。自然を大切にする活動として低学年の



桜守活動や４年生の矢川体験活動などを行っておりますが、更に工夫していきます。 

 

【ご意見】⑨夏季休暇中のプール指導等のメール配信が遅かった。共働きのため、子供にメール内容の事前連

絡ができなかった。 

【回答】  できるだけ早くメール配信できるように努力いたします。天候やプールの水質や暑さ指数などの

検査を一層迅速に行いたいと思っております。なお、来年度が今年度のように児童の登校中や登校

後に中止になった場合は、冷房の部屋で待機させてから下校させます。 

 

【ご意見】⑩公園で買ってきたものを食べ、それをポイポイ捨てる児童が目につく。見た際は注意をし、袋

（食べ物の）を持ち帰るように言っているが…。 

【回答】  児童へのご注意ありがとうございます。学校でも引き続き、指導をしてまいります。ご家庭にお

かれましても公共の場でのマナーなどのご指導をよろしくお願いいたします。 

 

【ご意見】⑪ランドセルの重量が重いので、家庭で使用する教科書以外は、学校に置いておくようにしてほし

い。特に週末・学期末は荷物が多い。 

【回答】  教科によっては、学級で保管している教科書や副読本がありますが、児童の体の負担にならない

ように配慮していきます。週末や学期末の持ち帰りについては計画的に行います。 

 

【ご意見】⑫お便り全般が、写真が多く内容が乏しくなったのでは。 

【回答】  お便りに掲載する写真の精選と内容を見直していきます。なお、写真はホームページを活用して

いきたいと思っております。 

 

【ご意見】⑬ガラケー使用者にもメール配信してほしい。 

【回答】  ガラケーでも学校メールは受け取れます。設定がご不明な場合は、学校で対応いたしますのでお 

気軽にお尋ねください。  

 

【ご意見】⑭アンケートなのだから匿名でよいのではないか。 

【回答】  いただいたご意見へ、個人的に説明を差し上げたり、また、こちらからお礼を申し上げたりする

際にお名前をいただいているとありがたいです。来年度は、匿名でお出しいただけることが分かる

ような形式にいたします。  

 

【ご意見】⑮下校時・放課後の安全対策も強化できることを期待する。 

【回答】  日頃から登下校の歩き方、交通安全などの指導や不審者情報の学校メール配信などを行っており

ます。今後共、指導を継続していきますので、ご家庭や地域におかれましても児童の見守りをお願

いいたします。 

  

【ご意見】⑯冬の体育の服装について、今年は上着の着用が認められなかったようだ。改善してほしい。 

【回答】  今年も例年通り、体育着の上にトレーナーなどの上着の着用は認めております。ただし、安全上

から運動時に友達や運動器具に引っかかる恐れがあるため、フード付きやファスナー付きの上着の

着用は認めておりません。 

 ～＊＊＊＊＊＊～＊＊＊＊＊＊～＊＊＊＊＊＊～＊＊＊＊＊＊～＊＊＊＊＊＊～＊＊＊＊＊＊～ 

 紙面の都合上、全てのご意見にお答えすることはできておりません。ご不明な点や、お知りになりたい 

ことなどありましたら、どうぞお気軽に校長までお尋ねいただけますよう、お願いいたします。 

 なお、今年のアンケートは児童数配布とさせていただきました。お子さんが兄弟姉妹いらっしゃる場合 

に、そのお子さんによって回答が違う項目もあるかとの配慮でしたが、同じ内容を何度もご記入いただく 

ことになってしまい、お手数をおかけしました。来年はもう少し内容を工夫したいと思います。 

 アンケートは学校へのエールだと思っております。空欄があってもかまいませんので、ぜひ今後ともご 

協力をお願いいたします。（来年はぜひ回収率をもう１０％あげたいと思っております） 


